

Precios de suscripción

CAPITAL
 Mes 1 pts.
 Año 10 »
PROVINCIA
 Trimestre . . 4 pts.
 Semestre . . 7 50
 Año 14
EXTRANJERO
 Semestre . . 14 pts.
 Año 24 »

EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción

Dirección, Redacción
 y
 Administración
 MAYOR PRAL., 70

TELÉFONO NÚM. 8

Diario independiente de gran información de Castilla — Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

Y EL DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA MISMA

ÓRGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

BULAS

Se expenden en la imprenta de este periódico.

Sucesor de Ibáñez

DENTISTA

MAYOR PRINCIPAL, 35

Extracciones sin dolor.—Dentaduras artificiales de todas clases y precios.—Empastes, orificaciones, coronas de oro y pivots.

Especialidad en aparatos de oro.
DENTADURAS SIN PALADAR



A. EIROA, óptico

Posee un completo surtido en Cajas de Matemáticas para dibujo; Gemelos para teatro y campo; Barómetros; Termómetros; Microscopios; Brújulas; Lupas y otros artículos de óptica. En joyitas de oro y plata, variado surtido en novedades propias para regalos. Se hacen composuras.
 Mayor pral., núm. 80; óptica y platería.

Se compran tierras

en Palencia y su provincia sin intervención de corredores.—Apartado de Correos núm. 41, Valladolid.

ESTOMACAL

Con el Elixir Sals de Carles

Se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedías, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.

DIARRREAS

Disenteria, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más o menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos irremisiblemente perdidos. Lo rescatan los médicos.

Se vende en las principales farmacias del mundo y España. 30, MADRID
 Se rescatan infantes a quien lo piden.

CORREO DE MADRID

Sr. Director de EL DÍA

La emigración obrera a Francia se acentúa y raro es el día en que la policía no detiene a trabajadores que, sin documentación, se dirigen a la vecina República.

De todas las regiones españolas han emigrado miles de brazos desde el comienzo de la guerra, viéndose precisado el Gobierno a dictar medidas energéticas, exigiendo gran número de requisitos a los emigrantes, pero a pesar de tales disposiciones, sigue el mal y seguirá mientras España no se aproveche de las enseñanzas del conflicto europeo, dando impulso a las industrias ya establecidas y creando otras nuevas.

Esa emigración obrera a Francia puede muy bien evitarse, si desde hace dos años el Estado hubiera prestado atención al problema agrario y resuelto otros problemas de vital importancia para el país, como el referente a las comunicaciones ferroviarias, pero nada se ha hecho, dándose el vergonzoso caso de continuar estacionado en el Congreso el proyecto de ferrocarriles secundarios y estratégicos.

De nada sirven las medidas de rigor en contra de la emigración obrera, si las causas que la motivan no se evitan, por cuya razón aumentará, aun cuando sea de un modo clandestino.

El presidente del Consejo recibió esta mañana en su despacho oficial la visita del señor Nougues, jefe de la minoría conjuncionista del Congreso.

Deseaba don Alvaro de Figueroa conocer la opinión de esta minoría respecto a los planes que el Gobierno se propone presentar al Parlamento para su discusión, y, en efecto, el diputado republicano le ha hecho saber que los ministros, especialmente los de Instrucción, Fomento, Guerra y Marina, deben presentar proyectos que se traduzcan en beneficio de las clases trabajadoras del país, sin nombres pomposos, como presupuestos extraordinarios, ni reconstrucción nacional.

A los proyectos deben acompañarse los planes estudiados, consignándose en ellos las cifras precisas para su realización, con objeto de que su estudio sea más fácil y se pueda deducir no sólo la necesidad de afrontarlos, si que también la garantía de que, una vez comenzadas las obras en cuestión no se paralicen.

De esta suerte la minoría conjuncionista ayudará al Gobierno lealmente en su labor, bien entendido, no obstante, que se reserva el derecho de estudiar, analizar y discutir para mejorar aquellos proyectos que entienda no son presentados con claridad o que no ofrezcan las debidas garantías.

Así, en el periodo parlamentario que va a comenzar, podría hacerse una labor útil para el país.

La cuestión de los transportes sigue preocupando al Gobierno.

El ministro de Fomento ha conferenciado con el señor Urquijo, con el fin de que la Sociedad de construcciones proporcionara nuevos vagones a las Compañías ferroviarias, principalmente a la del Norte.

El señor marqués de Urquijo hizo entrega al señor Gasset de la siguiente nota:

«Vagones en construcción y que se están entregando a la Compañía del Norte, 1.040, distribuidos así:

Doscientos vagones cerrados encargados a las fábricas de Beasain; cien jaulas, a los señores Chávarri, Petremunt, de Miraballes; 150 vagones, a la Material de Barcelona; 500 vagones cerrados, a la misma; 50 plataformas, a la ídem, y 40 de vía estrecha a la ídem.

A los Estados Unidos se han pedido 1.500 vagones de 20 toneladas cada uno.

Se gestiona también que las fábricas de Beasain puedan construir con urgencia hasta 2.000 vagones.

Está casi resuelto el asunto relacionado con las dificultades que existen en la provincia de León para los transportes de los carbones de aquellas minas por falta de vagones.

De provincias las noticias que se reciben afectan a las subsistencias y temporales.

A juzgar por el frío que se deja sentir en algunas regiones, hace años no hubo un invierno tan crudo como el actual.

Del conflicto europeo las últimas impresiones son de que la lucha se recrudece en el frente rumano.

En loglaterra reina gran alarma por el problema del abastecimiento.

Madrid 17—I—1917.

DE PEDAGOGÍA

El maestro de Escuela Nacional

Al ocuparnos de este tema tan sugestivo, tan complicado, de tan vasta complejidad, vacilamos, la turbación de noticia nos asalta y no sabemos qué camino seguir para dar cima a nuestro propósito.

Hoy, que tanto se ha difundido en la conciencia nacional la doble idea de mejoramiento y de dignificación de las condiciones de vida del maestro, es preciso aclarar que todo esto discrepa mucho de la realidad, ya que todavía abundan maestros, que, merced a una legislación vesánica, se alimentan de vilipendios y agonizan en la más espantosa miseria.

Deprimiente y desconsolador era el aspecto que ofrecía el maestro antiguo. Lo que fue todos lo sabemos: un menesteroso, precisado a implorar, como un mendigo, el centesimo semanal; un ente famélico, a quien los Ayuntamientos, incapaces en su mayoría de comprender los inmensos beneficios que prodiga la escuela, sitiaban por hambre; un escualido, marcado con la señal que im-

prime el sello de la miseria y que hace sea tildado en la sociedad como ente ridículo; un abúlico, por la fuerza de las circunstancias, sometido a la pesada mano de los caciques de campanario; un esclavo, oprimido bajo el yugo de la tutela política de los Municipios; un desventurado, condenado a agotar sus energías en tugurios insalubres, abarrotados, no ya de material de enseñanza conforme a los adelantos modernos, sino de armarostes propios de los tiempos anti-diluvianos; un... Tente pluma.

A la vista de tamañas injusticias, enardecese la sangre, ofúscase la mente y el espíritu más pacífico se violenta y asquea.

Desdafiemos de una vez y para siempre aquella época vitanda y ocultémosla en el mutismo más profundo.

Desde que el conde de Romanones, animado de un excelente y noble propósito, privó a los Ayuntamientos de la facultad de pagar a los maestros sus haberes y la atribuyó al Estado, el maestro ha triunfado de la esclavitud opresora a que estaba condenado, ha mejorado de situación, es verdad, pero no como requiere su profesión honrosa.

Aquí, donde suelen manejarse sin fino el bombo y los platillos, se cree que hace tiempo hemos llegado al cacareado sueldo mínimo de mil pesetas; pero no es así, y todavía hay maestros que cobran menos que el barrendero de la villa, menos que el mozo de cuerda, a quien se entrega la maleta. Díganlo los interinos, esos mártires de la humillación y la miseria; a quienes ésta enseña su faz escuálida; díganlo esos desventurados que, en su vida errante de pueblo en pueblo, devoran en silencio amarguras sin cuento; díganlo, en fin, esos infelices, que, arrestrando una vida lánguida, cobran quinientas pesetas de sueldo anual, tan abundantes para habitar al ayuno, como insuficientes para comprar pan, viéndose por tanto obligados a reproducir el divino milagro de los panes y los peces.

Sin desplantes, que a nada conducen, debemos consignar que el maestro está hoy capacitado, desde cualquier aspecto que se le mire, para el desempeño de su ardua y delicada misión. Celoso éste del cumplimiento de sus deberes, se complace en instruir sin descanso, sin distinción de clases, ni de familias, a todos los niños que están bajo su cuidado, cualesquiera que sean ellos, inteligentes o inepros, ricos o pobres, díscolos o dóciles.

Animado de ardiente celo e interés grandísimo por la educación de los niños que se le confían, procura ser exacto y diligente, vela sobre sí mismo para no hacer nada que no sea lícito y bueno, por cumplir estrictamente todas sus obligaciones, por conservar siempre sobre sus discípulos el ascendiente de virtud, de inteligencia y de idoneidad que le hace dueño de su confianza y de sus respetos.

El maestro aprovecha todos los lugares y momentos de la escuela, las clases, los juegos, los paseos, los mil incidentes de la vida escolar, para que los niños respiren en todos los actos, la sencillez, la bondad y la virtud, para despertar su conciencia, para fortalecer sus buenas inclinaciones y destruir las malas, para ejercitar y dirigir la voluntad en sus aplicaciones al bien, para inspirar respeto a la verdad y a la justicia, amor al trabajo, a la economía y a la previsión.

El maestro, consagrándose por entero al cumplimiento de su misión civilizadora, dirige al niño, porque él no sabe; le ayuda, porque él no puede; le endereza, si se tuercen, aunque él no quiera, y siempre firme, sereno y satisfecho, inculca, aclara, amonesta, reprende; dirige, en suma, sus esfuerzos a que los niños se eduquen e instruyan convenientemente, disponiéndolos a ser hombres inteligentes, honrados y útiles a sí mismos y a sus semejantes y capacitados para dar lustre y honor a su patria.

No otra cosa que lo que dejamos apuntado se necesitará para comprender que la misión del maestro es ardua, escabrosa, civilizadora, patriótica, delicada, la más sublime de las misiones.

Pues bien; para realizarla necesita el educador una verdadera fortaleza orgánica y una salud inquebrantable, para soportar su rudo y consuntivo trabajo en la atmósfera malsana del salón de clase.

Necesita un espíritu perspicaz, discreción suma y saber mucho más de lo que ha de enseñar a sus educandos, si ha de llenar también las exigencias que la vida social y la lucha por la existencia imponen al hombre en los países cultos.

Precisa ser expansivo y afable; condescendiente y digno en el trato; pulcro y discreto en la palabra, y ser por sus sentimientos, por su carácter, por su conducta, modelo que edifique y sirva de ejemplo de virtud y de sensatez.

Pero para ello precisa aquellas tres cosas que Napoleón decía eran nece-

sarias para hacer la guerra: «dinero», «dinero», «dinero».

El dinero, ese poderoso monarca de las sociedades modernas, no es el fin de la vida, no, pero sí un medio para conseguirle.

Es verdad que el dinero no es salud, pero esta puede obtenerse muchas veces con dinero; el dinero no es alimento, pero con dinero adquirimos medios para alimentarnos; el dinero no es poder, pero el dinero nos otorga poderío; el dinero no es ilustración, pero él proporciona medios de ilustrarnos; el dinero no es estimación, pero él nos promete aprecio; el dinero no es paz del alma, pero con dinero el espíritu se anima y respira tranquilo.

Pues bien; el maestro con su suelda mezquino e irrisorio no puede hacer frente a sus enfermedades, ni tiene medios para ilustrarse, ni disfruta paz interior; vive pobre, obligado a permanecer retraído, lejos de sus conciudadanos, por no poder atender, ni aun modestamente, a las más perentorias necesidades de la vida moderna.

Exigir sacrificios y negar la recompensa; enaltecer al Magisterio de palabra y rodearle de penurias; querer maestros beneméritos, sin concederles medios de que lo sean; es buscar delirios en el aire, diamantes en el mar, peces en la tierra, algo así tan imposible de alcanzar como un lucero.

Sin pan no hay buenos maestros; sin maestros no hay enseñanza; sin enseñanza retrocede el progreso y el país camina a la barbarie.

De todos modos, el maestro español, apegado hacia su raza, hacia su religión, hacia su idioma, hacia sus tradiciones, hacia todo lo que, en suma, constituye el alma de la Nación; animado de un sentimiento patriótico, sublimado y ennoblecido hasta hacerlo superior a todo interés egoísta, emplea todos los recursos de su inteligencia y de su corazón para devolver esos niños convertidos en miembros sanos, laboriosos, conscientes, honrados y útiles a la sociedad, que se les encomendó, y se esfuerza en alcanzar el ideal que persigue, esto es, que esas generaciones futuras coloquen en el pináculo del engrandecimiento y de la gloria a nuestra noble y amada España.

DEOGRACIAS IBÁÑEZ CASADO
 (Maestro nacional)

Información política

POR TELÉFONO

Madrid 18

Del Consejo de ayer

A las cuatro de la tarde de ayer se celebró en la Presidencia el anunciado Consejo de ministros.

A la entrada manifestó el señor Ruíz Jiménez que llevaba varios expedientes de la época en que él era alcalde, para que los resolviera otro ministro.

Añadió que sometería a la aprobación del Consejo la ampliación de plazas para Correos, según solicitan los opositores.

El ministro de Gracia y Justicia llevaba expedientes de indulto.

El general Luque ídem ídem de traslados.

A las siete terminó la reunión. El conde de Romanones dijo a los periodistas que el ministro de Estado había expuesto el curso de todas las negociaciones llevadas a efecto con el Vaticano para llegar a la reforma del Concordato, en lo que se refiere al aumento de los haberes que percibe el clero rural.

El señor Alvarado dió cuenta así mismo de los trámites realizados en su departamento con el mismo fin.

El ministro de Fomento trató ampliamente del problema de los transportes.

Los ministros de Hacienda y Gobernación informaron a sus compañeros de los asuntos relacionados con las subsistencias.

Se trató después de nuestra acción en Marruecos.

Por último se ocupó el Consejo del plan parlamentario que ha de desarrollarse cuando se abran las Cortes.

Sobre este asunto se guardó reserva, manifestando únicamente el jefe

del Gobierno que es muy probable que el jueves vuelva a celebrarse Consejo para ultimarlos.

Además sometieron los ministros a la aprobación del Consejo los expedientes que llevaban.

La Dirección de Administración local

Para este cargo se citan con insistencia a los señores Pérez Oliva, Belaunde y López Monis.

Romanones de viaje

En el expreso de Andalucía marchó anoche a Santa Cruz de Mudela el jefe del Gobierno.

Despidieron al conde los ministros de la Guerra y Gobernación, el subsecretario de este último departamento, el director de Seguridad y alto personal de varios ministerios.

Se dice que el presidente lleva los decretos de las senadurías vitalicias.

Reunión de una junta

Anoche se reunió la Junta de transportes marítimos bajo la presidencia del director de Comercio señor Nicolau.

Los navieros asistentes protestaron de la campaña emprendida por algunos periódicos con respecto a la creación de la nueva línea de vapores entre Canarias y Liverpool.

Nuevo ministro de Servia

Ha presentado sus credenciales al señor Gimeno el nuevo ministro de Servia en España.

El gobernador de Barcelona

Anoche marchó a Barcelona el nuevo gobernador civil de aquella provincia señor Morote.

Los periodistas protestan

Se han reunido los directores de «El Correo Español», «El Debate», «La Acción», «La Nación» y «España Nueva», protestando de la persecución que ejerce el Gobierno contra los mencionados periódicos.

Acordose publicar una nota oficial explicando su conducta en las campañas emprendidas contra la incompatibilidad con la Presidencia del Consejo y la participación en los grandes negocios.

EN AMUSCO

UN INCENDIO

(De nuestro corresponsal)

Con motivo de celebrarse hoy la fiesta de San Antón, los vecinos de esta villa, siguiendo piadosa costumbre, enviaron numerosas velas a la iglesia de San Pedro, para que ardieran ante la imagen del Santo, y sin duda debido a la aglomeración de luces, se prendió fuego en la sabanilla del altar, siendo pasto de las llamas varias efigies y parte del retablo.

La pronta intervención del cura párroco, alcalde, sargento de la Guardia civil y vecindario, evitó que el fuego se propagara al altar mayor, pues de ocurrir esto, los daños serían enormes.

Las pérdidas, sin embargo, son de importancia, pues fueron destruidas las imágenes de San Antón, el Santo Cristo de los Labradores, Santo Tomás y los Angeles del retablo.

Enero 17-917.

Revista de la Prensa

«El Debate» publica un artículo de Salvador Minguijón, titulado «Los hombres y el régimen.»

«La Correspondencia de España» aplaude la circular del director de Seguridad sobre la detención de personas y pide que se complete la medida poniendo coto a las detenciones de los individuos que puedan justificar su personalidad, cuando se trate de faltas leves.

«La Epoca», como es natural, sigue encomiando el banquete de los idóneos ofrecido al señor Dato.

«El Universo» inserta una extensa reseña de la notable conferencia que dió en la Academia de Jurisprudencia

el señor Llanos Torriglia sobre los orígenes de la nacionalidad belga.

«Diario Universal» aplaude la gestión del Gobierno en el problema de las subsistencias.

«La Nación» habla de la mala impresión que en la prensa alemana ha hecho la contestación del conde de Romanones a Wilson.

NOTAS MILITARES

Destino

Ha sido destinado al regimiento de cazadores de Talavera, el primer teniente de Lanceros de España, de guarnición en Burgos, don Francisco González Peral.

Prórroga de licencias

Por orden telegráfica del ministro de la Guerra y autorización del capitán general de la región, han sido facultados los primeros jefes de los cuerpos para ampliar y conceder hasta fin del mes corriente las licencias de Pascuas a que se refiere la R. O. circular y telegrama de fecha 5 y 20 de Diciembre último.

DE LA REGION

Santander

Ha sido hallado flotando en la ría de Requejada, y sitio conocido por la «Vuelta de Ostrera», el cadáver de un niño como de tres años de edad, que resultó ser hijo de un vecino de Cartes. El niño desapareció el día 7 de Diciembre último.

Se cree que la pobre criatura se cayó a la ría estando jugando a la orilla, pereciendo ahogado.

El alcalde ha publicado un bando fijando la tasa del pan y la Federación de Sociedades Obreras ha hecho pública la siguiente nota:

«Reunido el Comité de esta Federación el lunes 15 del corriente, acordó por unanimidad ver con simpatía por estimarla justa la tasa del pan hecha por la Junta de subsistencias y recomendar a los obreros la aceptar como buena; pues no se trata de elevar el precio del pan, sino impedir que a pretexto de estar autorizados los fabricantes para mermar el peso, den menos peso aún del que estaban autorizados.»

Ha empezado a funcionar desde Reyes la Cocina Económica, habiéndose servido gran número de cenas y comidas.

Dicen de Reinosa que ayer se celebró la segunda feria mensual de Enero. Hubo poco ganado a causa de la nieve, pues están intransitables los caminos. Esto no obstante, el ganado que se vendió fué a buenos precios.

Burgos

El 21 del corriente tendrá lugar, organizada por el Cuadro dramático de la Congregación Mariana, una velada teatral en el Circolo Católico de Obreros, poniéndose en escena el drama titulado «El Puerto», del padre Madariaga, y «Aprobados y suspensos» de Vital Aza.

Se confirma que un conductor de la línea de la Rúa compró en Valmaseda dos décimos del premio mayor de la Lotería de Navidad, uno de los cuales lo entregó al cochero que hace el servicio de viajeros entre Bercedo y Villarcayo.

El otro décimo cree el citado conductor que lo entregó a un guardafreno de dicha línea.

El meritorio de la estación de Añia adquirió dos pesetas de participación en dos números diferentes, uno de ellos el 19.003.

El panadero de Añia llevaba otro décimo, que repartió entre varias personas, una de ellas el jefe de la estación de Montes Claros; a quien dió una peseta de participación, correspondiéndole, por lo tanto, 3.000 pesetas.

Otro décimo lo adquirió el secretario del Ayuntamiento de Valmaseda, quien dió alguna participación a un calderero de aquella localidad.

En el Circolo de la Unión ha quedado elegida la siguiente Junta:

Presidente, don Antonio Zumárraga; vicepresidente, don Simforiano Arasli; contador, don Gerardo Moreno; tesorero, don Darroteo Otero; bibliotecario, don Francisco López; secretario, don José Almaraz; vicesecretario, don Generoso Plaza y vocales, don Andrés Benito y don Fidel Domingo.

Logroño

Las pruebas efectuadas en la nueva vía construida en Torremonillo han tenido resultado satisfactorio.

Se seguirán haciendo de día y de noche. Pasarán dos trenes de mercancías, de día, y otros dos de noche, empujados, en vez de arrastrados, por las máquinas, para evitar accidentes.

De la circulación de frenos de viajeros por la nueva vía, nada se dice aún. Y mientras tanto, la Compañía sigue cobrando sobreprecio por el trasbordo, a pesar de la Real orden que «dicen que dijo» el señor Gasset que había dictado prohibiéndolo.

Avila

Por el ministerio de Fomento ha sido declarado de utilidad pública el camino vecinal de Muñosancho, en la carretera de Salvadros a Aldeaseca a Pascualgrande por Rivilla de Barajas

Una numerosa comisión de la ribera de Orbigo ha visitado al gobernador civil e ingenieros de Obras públicas, protestando del mal estado en que se encuentra la carretera de Veguellina a Carrizo; se han puesto telegramas a los diputados de los distritos, reclamando justicia, pues el tránsito se ha interrumpido.

—Por el ministerio de Instrucción Pública le han sido concedidas al Ayuntamiento de Garrafe 24.052 pesetas para construir una escuela.

—Raciones dadas en la Asociación de Caridad, desde el día 7 al 14 del actual: Gratuitas a pobres de solemnidad: comidas, 415; cenas, 548. Por 0'10 pesetas la ración a pobres jornaleros: comidas, 15'05; cenas, 8'20.

Zamora

Ha salido para Madrid el gobernador civil don Félix Salvador Zurita.

—En breve se comenzará la construcción de un nuevo teatro en la plazuela de San Gil.

—Se halla gravemente enferma la esposa del gobernador militar señor Alvarez Manzano.

—En los barrios de la capital se ha celebrado la tradicional «romería de San Antón».

Salamanca

Hoy se cumple el plazo, para caso de no llegarse a un acuerdo, plantearse la huelga de los ferroviarios de la Compañía de Salamanca a la frontera portuguesa.

Esta noche celebrarán una reunión los obreros para tratar de acordar la línea de conducta que han de seguir.

Ha llegado el ingeniero de la división señor Soto, quien se ha puesto al habla con las autoridades.

Valladolid

Las operaciones realizadas en la Administración de Correos en el pasado año, han sido las siguientes:

Libranzas satisfechas, 55,748, importantes 5.869.761'21 pesetas.

Valores declarados, 4.961, importantes 1.410.974'25 pesetas.

Total, 5.270.835'46 pesetas.

Comparada la anterior relación con la del año de 1915, existe una diferencia en más de 6.076 giros, con 845.852'21 pesetas.

También sigue con grande éxito en nuestra población la Caja de ahorros postal, pues desde el día 12 de Marzo último, que se inauguró, hasta el 31 de Diciembre, se han impuesto 1.490 libras con 106.874'90 pesetas, e impositivos ulteriores, 3.905, con 58.969 pesetas, habiéndose vendido 94.188 sellos de cinco céntimos de los destinados a dicho servicio.

DE ENSEÑANZA

Las peticiones de los alumnos de Normales

Los alumnos de las Escuelas Normales han vuelto a entrar en las clases deponiendo su actitud levantisca.

El ministro de Instrucción pública ha firmado una real orden en extremo satisfactoria para dichos alumnos; por ella se dice al Instituto del Cardenal Cisneros y a la Escuela superior del Magisterio que activen el informe pedido sobre las peticiones hechas por los citados escolares, que se refieren a equiparación de las asignaturas del bachillerato a las cursadas en las Escuelas Normales.

También se ha dirigido otra R. O. al ministro de Hacienda y Consejo de Instrucción pública, para que se vea el medio de rebajar las matrículas y la edad para actuar en oposiciones.

Exabruptos de la prensa italiana

Para que se vea hasta dónde llega el espíritu sectario de la prensa masonica italiana, presentamos a nuestros lectores los exabruptos que lanza desde sus columnas el «Corriere della Sera»:

«El servilismo de la alta y de la baja sacerdotaría española hacia la patria de Lutero y de un modo particular el partido antitaliano y estúpida mente papista han acabado de remover el estómago del mismo Vaticano.»

Se debiera saber en las sillas episcopales de España que esta guerra europea es además una guerra de religión, y que el germanismo no quiere sólo imponer la hegemonía militar e industrial, sino que aspira también a la hegemonía de Lutero sobre Europa. Alemania funda sobre la Reforma la conciencia de la propia superioridad moral y el paralelo entre el Papismo y la Reforma sirve todavía a muchos historiadores como de juicio entre las naciones protestantes y las naciones católicas, generalmente desfavorable al valor presente y futuro de las naciones católicas.

Puesto que los Prelados españoles, en su mayor parte, se han nutrido de la prosa si gerida por los agentes alemanes a los diarios conservadores de la Península, es probable que no tengan conocimiento de lo que escribió el profesor Harnack, al principio de la guerra.

Aquel historiador del Cristianismo estaba lleno de piadosa y feroz indignación

ción contra Inglaterra, porque ésta, al entrar en la guerra al lado de rusos y franceses, ofendía la construcción ideal de la Humanidad superior en lucha con la Humanidad inferior.

La Humanidad superior, según el profesor Harnack, estaba formada esencialmente por tres grandes Potencias: Alemania, Inglaterra y los Estados Unidos, criaturas excelsas de la Reforma, hijas y colaterales las tres de Lutero. Ciertas simpatías clericales por Alemania que no fueran el privilegio del clericalismo español, representan cuanto de más estúpido y precisamente de más anticatólico, se puede imaginar.

¿Qué importa la mezquindad profundamente religiosa de este o de aquel Arzobispo español? Ahí está el Arzobispo de Malinas; ahí está el Cardenal Mercier. Nadie, de cualquier religión que sea, se aproxima a Su Eminencia; en él está triunfante el Catolicismo. Por él se humilla Roma a Witemberg.

«De dónde habrá sacado ideas tan disparatadas, tan sin lógica, el autor de tan extravagante artículo?»

Debiera el escritor italiano tener más respeto para los Prelados españoles, cuya misión cumplen admirablemente, sin mezclarse en las cuestiones de la guerra, a no ser en sus exhortaciones para que sus fieles pidan a Dios conceda la paz a esta desgraciada Europa.

Las subsistencias

Los carbones

El gobernador civil interino señor Revilla ha vuelto a insistir cerca de la Superioridad en la urgente precisión de que se envíen carbones a Palencia, para evitar la falta del combustible.

Creemos y esperamos que los trabajos de nuestra primera autoridad civil han de obtener éxito.

—En el «Boletín Oficial» de hoy se publica la siguiente circular del señor gobernador:

«Siendo necesario conocer a esta Junta el estado actual de las existencias de carbones vegetales, los señores alcaldes deberán enviar a este Gobierno un estado comprensivo de las clases, cantidades, nombre de los poseedores que existan en sus respectivos términos municipales, en el plazo de veinticuatro horas; significándoles que, tanto las ocultaciones como la falta de remisión de estos datos, serán motivo para la aplicación de las multas y responsabilidades respectivamente expresadas en circulares anteriores.»

El precio del pan

A última hora de la tarde de ayer se reunió en el Gobierno civil la Junta provincial de Subsistencias, tratando de la proposición de los panaderos y del resultado de la consulta evacuada al Comité Central.

Esta tarde se reunirá la Junta en unión de las representaciones de la Cámara de Comercio y obreras y en esta sesión es muy posible quede ultimado el asunto del pan, autorizándose los precios siguientes en tahona:

Primera clase, 0'48 ptas kilogramo. Segunda clase, 0'45 ptas. kilogramo. Además se establecerá en la Plaza de Abastos un puesto de pan al precio de 0'80 pesetas los dos kilos.

Consejo provincial de Fomento

Siendo la época de presentación de instancias en este Consejo, en demanda de subvención, pongo en conocimiento de todas las entidades que lo soliciten que los requisitos que se necesitan, son los siguientes:

En las instancias, dirigidas al Ministerio de Fomento, se acompañarán certificación del acuerdo de la Corporación o Asociación, relativo a la exposición y necesidad de subvención, programa detallado y presupuesto de gastos, copia del Real decreto o Real orden reconociendo el carácter oficial, la cuenta justificada de la inversión de la subvención obtenida en el año anterior o certificación de no haber obtenido subvención.

Las instancias, en solicitud de subvención con todos los documentos, se presentarán en la Secretaría del Consejo provincial de Fomento hasta el 15 de Febrero.

El ingeniero secretario, Pablo Escobar.

DIA DEL CRISTIANO

Santos de mañana

La Sagrada Familia, Santos Mario, Marta Victoriano.

Cultos

Rito: simple, color encarnado. La Misa y Oficio son de los Santos Mártires, Mario y Compáñero.

En San Lázaro y Sta. Marina, séptimo día de la Novena de la Sagrada Familia con los mismos cultos de ayer. En San Lázaro predica hoy don Teófilo Palomo.

En San Pablo a las ocho la Misa de Comunión general para los asociados de San José. Por la tarde a las cinco y media, Rosario y Ejercicio del Duodenario.

Todos estos cultos se aplican en sufragio del alma de don Pablo Blasco (q. e. p. d.)

Este periódico se publica con censura eclesiástica

BOLETÍN LOCAL

Demografía

Esta es una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Defunciones.—Juana Bayón Grande, viuda 60 años, E, del Mercado, 21; Baltasar García Suárez, casado, 40 años, Rizarzuela, 33.

Nacimientos.—Marcos Huertas Morales, hijo de Julián y Florentina. Plazuela de Paredes, 3; Severino Aparicio Fernández, hijo de Martín y Floriana, Soldados, 48.

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy; datos recogidos en el Instituto General y Técnico.

Presión atmosférica a 0° y en milímetros: A las ocho de la mañana, 697'0

A las cuatro de la tarde, 697'0.

Temperaturas:

A la sombra (8 mañana) —4° 2.

(4 tarde) 2° 6

Máxima a la sombra (4 tarde) 4° 2

Mínima —4° 8

Dirección del viento (8 mañana) E. N. E.; (4 tarde) S. O.

Estado del cielo (8 mañana) cubierto; (4 tarde) c. cubierto.

Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0'00.

Viajeros y mercaderías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital

Viajeros: Salieron, 208 —Llegaron, 212

Mercaderías: Gran velocidad; número de expediciones, 86; número de llegadas 95

Pequeña velocidad; número de expediciones 117; número de llegadas 121

Tanques: 52 llegadas 59

NOTICIAS

Según vemos en «El Debate», ha sido nombrado registrador de la Propiedad en Palencia, con carácter interino, don José María de Baquero y Moreno, número 38 del escalafón de aspirantes a Registros.

Leemos en el periódico de San Sebastián «Diario Vasco»:

«Mientras en España seguimos careciendo de vagones que transporten las mercancías, se construyen sin cesar para el extranjero. Ayer a las cuatro y media y procedente de Beasain pasó con destino a Francia un tren cargado de 25 unidades todas recién construidas. ¡Qué vergüenza!»

Dr. A. Bustamante

Consulta de enfermedades del estómago e intestinos y pecho. De 2 a 4.—Avenida del General Amor, 2.

El Ayuntamiento de San Millana de Campos remite al Gobierno civil para su inserción en el «Boletín Oficial», el extracto de los acuerdos adoptados por aquella corporación durante el cuarto trimestre del año último.

Se anuncian vacantes las plazas de inspector de higiene pecuaria e inspector de carnes de Villahán, dotada la primera con 365 pesetas al año, y la segunda con 90 pesetas, pudiendo solicitarse en el término de treinta días.

También el Ayuntamiento de Guaza anuncia vacante la plaza de guarda municipal del campo con 500 pesetas anuales de sueldo.

El plazo para solicitarla es de diez días.

Rosario de coral

Se ha extraviado uno desde la iglesia de San Lázaro, por la calle de Don Sancho, Mayor principal en dirección al Salón; se ruega a la persona que lo haya encontrado lo entregue en la fábrica de mantas Viuda de Antonio Fernández, donde se le dará una buena gratificación por ser recuerdo de familia.

Importe de la recaudación hecha por Consumos:

	PIAS.	Cts.
17 de Enero de 1916.	798	95
» » » » 1917.	848	08
Diferencia en más.	49	15

Se ha organizado en el inmediato pueblo de Magaz, una sociedad de recreo, la cual abraza grandes proyectos que realizará muy pronto.

La inauguración de la nueva sociedad tendrá lugar a primeros de mes.

Atención

La casa de M. Polo es la que presenta más surtido y vende más barato en toda clase de tejidos y novedades. Preciosos modelos en trajes y abrigos para niños, géneros de punto de lana y algodón para señora, caballero y niño, mantas de viaje, praguías, alfombras de todas clases, etc., etc.

Precio fijo.—Mayor, 91

Esta tarde ha llegado procedente de Madrid el nuevo juez de instrucción de esta capital y su partido don Julián Martínez de la Mata.

En la estación fué recibido por el digno presidente de esta Audiencia señor Riaza, juez municipal don Pedro Rodríguez, secretario judicial don Marcial Fernández Salomón, el oficial habilitado señor Bajo y varios funcionarios del Juzgado.

El nuevo juez tomará posesión de su cargo mañana a las doce.

VENTA

Se hace de todos los muebles de una elegante sala, un piano y magníficas camas.—Informarán en esta Redacción.

Desde el comienzo de las hostilidades hasta fin de Abril de 1916, las pérdidas ocasionadas por la guerra a la navegación comercial son 1.475 barcos, que representan 2.504.625 toneladas.

A los neutrales, 180 navíos, con 247.427 toneladas.

A los aliados, 769 navíos, con toneladas 1.730.575; y

A los alemanes, austriacos y turcos, 256 navíos, con 1.526.625 toneladas.

Mermeladas Ulecia

Es la más rica.

Durante el año 1916 la recaudación por Tabacos fué de unos 254 millones, la mayor registrada en la vida, con un aumento de 16 15 millones respecto de la de 1915, y por Timbre 90 53 millones, sobre la del año anterior.

Realmente, emplear 254 millones de pesetas en humo, es mucho dinero en estos tiempos calamitosos, en los que no se puede comer, por los precios fabulosos de los artículos alimenticios.

DINERO

Con la intervención del Corredor de Comercio Colegiado señor Medina, se obtiene al interés de 4 1/2 por 100 anual con garantía personal o de papel del Estado.—Barrio y Mier, 14, principal (antes Carnicerías).

En el Gobierno civil se ha recibido una comunicación de la benemérita del puesto de Amusco dando cuenta del incendio producido ayer en el altar del Cristo de la Misericordia de la Iglesia parroquial, de cuyo suceso publicamos en otro lugar de este número la información que nos remite nuestro correspondiente en aquella villa.

Las pérdidas ascienden a 1.200 pesetas.

Doctores Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1.—Mayor pral., 105

Por falta de número de concejales no pudo celebrarse sesión anoche nuestra Corporación municipal.

La celebrará mañana en segunda convocatoria.

Los que están delgados y ce mal color porque o no comen bien o no asimilan los alimentos y además no atienden sus quehaceres, si quieren cambiar completamente, deben tomar antes de cada comida de 15 a 20 gotas de Hipodermol.

En la Audiencia Territorial de Valladolid se suspendió ayer la vista de la apelación de un juicio de menor cuantía, procedente del Juzgado de Frechilla, entre D. Mariano Cano Herrero y la Sociedad «Berruga y Pintado», sobre pago de pesetas.

Contra la gota, reumatismo y cálculos del riñón el agua de BELASCOAIN es el remedio soberano.

Hernias (quebraduras)

A las señoras que padezcan de hernia (quebradura) se avisa que el domingo 21 de Enero estará en Palencia el acreditado especialista señor Vidal, director de la reputada casa Vidal Hermanos, de Barcelona, dedicada a la curación radical de las hernias (quebraduras) de las que tenemos las mejores noticias por las muchas y maravillosas curas obtenidas con su muy acreditado Parche antihermario y sus bien perfeccionados aparatos especiales NON PLUS ULTRA, contruidos ex profeso para cada caso y bajo la dirección facultativa. Por lo que recomendamos a las señoras que sufren tan molesta enfermedad visiten a dicho señor en el Hotel Central donde estará hospedado.

Nota.—Recibirá también en Valladolid los días 22 y 23 en el Hotel Imperial.

En Valladolid

A cuatro kilómetros, por excelente carretera, se vende una ribera de 16 obradas, con un terreno de labor, viñedo, frutales, casa con varias dependencias y noria, que puede regar parte de la cabida.

Sitio saludable. Informará Teógenes Manuel, calle Mayor principal, núm. 28. Centro de negocios,

CONFERENCIAS TELEFONICAS

Servicio de "PRENSA ASOCIADA," ÚLTIMA HORA DE LA GUERRA

La situación de los prisioneros de guerra

Berlín.—En la Misión de Berlín se han recibido cartas, de las que se desprenden que, de los prisioneros que se encuentran en Blantyre, en la serraña de Schire, 85 hombres fueron separados de sus familias en Octubre y llevados a la India.

Al mismo tiempo fueron tratados como prisioneros de guerra sacerdotes ordenados y otros hombres que jamás estuvieron bajo las armas. Esta medida es de lo más irritante que ha hecho Inglaterra contra misioneros alemanes.

En Blantyre se encontraban los prisioneros por lo menos en un sitio sano.

Pero ahora se separa de repente a hombres de mujeres y niños, se deja a los últimos solos en el corazón de Africa y se lleva a los hombres, los cuales en su mayoría tienen largo tiempo de servicio en el Africa Ecuatorial, entre tal temporada dos años y medio de guerra, en la insana Ahmednagar en la India; es decir, se les manda allí precisamente de donde hace un año se sacó a los misioneros alemanes, porque su presencia en la India era un peligro para el país.

Esta nueva brutalidad provocará justa indignación en las esferas misioneras alemanas y ciertamente también en bastantes neutrales.

En el frente rumano.—Exito ruso

Comunican oficialmente de Petrogrado que los rusos han recuperado la población de Vadeni, situada a 12 kilómetros al N. de Broila.

Comunicados alemanes

Las fuerzas enemigas realizan desesperados esfuerzos para contener nuestra ofensiva sobre la línea del Sereth.

A dicho fin desarrollan violentos ataques contra la extrema derecha del ejército de Mackensen.

En el punto de unión de los ejércitos de Folkenhayn y del Archiduque José intentaron romper nuestro frente entre los valles del Susita y del Casinu, fracasando sangrientamente.

El campo quedó sembrado de cadáveres, impidiendo nuestro avance sobre el valle del Lereth.

Dominamos totalmente la situación de las fuerzas enemigas en la orilla derecha del río, situación muy peligrosa, pues las tropas austroalemanas son dueñas de todas las alturas que dominan a aquéllas.

Las baterías búlgaras continúan bombardeando Galatz, en cuyo punto han producido un incendio.

Entre el valle de Casime y del Susita siguen los encarnizados ataques de los rusos-rumanos contra nuestras posiciones de altura, empleándose grandes efectivos.

Las fuerzas enemigas consiguieron poner pie en una cima, siendo rechazadas en las demás con pérdidas considerables.

En la región pantanosa entre Broila y Galatz nuestros puestos avanzados de Vadeni se han retirado ordenadamente a otras posiciones situadas más atrás ante fuerzas enemigas superiores.

Pérdidas navales

El almirantazgo británico ha publicado una lista de los buques perdidos por la Entente en el mes de Diciembre próximo pasado.

Son estos doce, entre ingleses y franceses.

La lucha en Francia

El parte oficial de anoche hace constar que nada importante ocurre, a parte de la actividad normal de artillería en todo el frente.

DE PROVINCIAS

Madrid 18

Por un ferrocarril

Telegrafían de Ferrol que se ha reunido la Junta que gestiona la construcción del ferrocarril estratégico de la costa, acordando celebrar mítines en los pueblos interesados.

Accidente ferroviario

Dicen de Tortosa que al entrar en agujas un tren de mercancías chocó con varios vagones parados, quedando éstos destruidos.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Hundimiento de una fábrica

Comunican de Bilbao que se conocen nuevos detalles del hundimiento de la fábrica de construcciones metálicas.

Los ingenieros han declarado que la catástrofe ha sido motivada por las malas cualidades de los cementos empleados.

El entierro de las víctimas constituyó una imponente manifestación de duelo.

Conflicto resuelto

Despachos de Oviedo dan cuenta de haber quedado solucionada la huelga de los obreros de las fábricas de Duro Felguera.

Las subsistencias

En Valencia sigue sin resolver la cuestión del pan.

Se ha puesto a la venta una nueva fabricación de piezas de kilo y medio kilo, las cuales han sido mal recibidas por el público, pues además de ser el pan malo, está falto de peso.

Las autoridades han impuesto multas a los panaderos.

Se ha reunido la Junta de subsistencias, adoptando acuerdos.

Gente maleante

La policía de San Sebastián ha dado una batida a la gente maleante, deteniendo a muchos sujetos sospechosos, los cuales fueron expulsados de la población.

De Barcelona

Debido al mal tiempo se vió muy desanimada la fiesta de San Antón.

No han salido las tradicionales cabalgatas.

—Ha llegado el gobernador señor Morote, siendo recibido por las autoridades, comisiones oficiales y algunos políticos.

El nuevo gobernador se hizo inmediatamente cargo del mando de la provincia.

—Mañana saldrá para Valencia el presidente del Senado señor García Prieto.

VARIAS NOTICIAS

Madrid, 18

Los asuntos de Marruecos

Se ha comentado mucho en los círculos políticos y militares la conferencia que ayer celebraron el conde de Romanones y los ministros de la Guerra y de Estado.

Créese relacionada con la operación que se proyecta realizar para ocupar una nueva posición.

La apertura de Cortes

Se dice que el conde de Romanones abraja el propósito de publicar un decreto en la «Gaceta» dando por terminada la actual legislatura, haciendo otra nueva al abrir el Parlamento.

Exposición de trabajos

En el ministerio de Estado se en-

cuentran expuestos los trabajos que han enviado los artistas pensionados en Roma, por el Gobierno.

ÚLTIMA HORA

Madrid 18

Conferenciando

El señor Ruiz Jiménez ha conferenciado telefónicamente con el conde de Romanones.

Este le comunicó que al medio día había llegado a Sevilla, acompañando a S. M. el Rey, y por la tarde se dirigirá al coto de Doñana.

Rumores desmentidos

Desmintió el ministro de la Gobernación la noticia que publican algunos periódicos referente a la supuesta combinación militar de Africa.

También negó fundamento a los rumores que circulan acerca de disgustos en el seno del Gobierno.

Los ministros están de perfecto acuerdo y no hay nada de divergencias.

La labor parlamentaria

El lunes se celebrará un nuevo Consejo de ministros dedicado exclusivamente al plan parlamentario.

Serán ponentes los ministros de Hacienda y Fomento.

Hasta ahora no se ultimó este asunto, ni se adoptó acuerdo alguno acerca del particular.

Nota oficiosa

Se ha facilitado en el ministerio de Estado una nota oficiosa dando a conocer las gestiones realizadas por el señor Gimeno cerca de los embajadores de París y Londres, para que se conceda por la vía de Holanda el paso de 1.770 toneladas de semilla de remolacha procedente de Alemania, con destino a España.

La Asociación de la Prensa

Se asegura que la Asociación de la Prensa de Madrid proyecta convocar a una reunión a los directores de los diarios, para adoptar acuerdos relacionados con las frecuentes denuncias de que son objeto algunos periódicos.

La «Gaceta»

Publica hoy una Real orden del ministerio de Hacienda anunciando la convocatoria de oposiciones a 38 plazas de la escala inferior del Cuerpo de Aduanas

Los ferrocarriles secundarios

Una comisión de representantes de los ferrocarriles secundarios ha visitado al señor Zorita.

Dicen los comisionados que en el presupuesto vigente se consignan dos millones de pesetas para garantizar los intereses de las líneas en explotación, e importando estos cuatro millones, existe un déficit de dos.

El ministro de Obras públicas les contestó que lo pondrá en conocimiento del señor Gasset, siendo seguro que el ministro acudirá a las Cortes o al Consejo de Estado para solicitar el correspondiente crédito extraordinario.

Morote visitado

Comunican de Barcelona que esta mañana el nuevo gobernador recibió la visita de ilustres personalidades, de quienes solicitó ayuda para beneficiar a la provincia.

Después fué cumplimentado el señor Morote por los representantes de la prensa.

Acto político

El domingo tendrá lugar en Grannollers el acto de la entrega de una placa de plata al diputado por aquel distrito.

Con tal motivo celebrárase un mitin en el cual hará uso de la palabra el señor Cambó.

PRENSA ASOCIADA

EL DÍA DE PALENCIA
ES EL DIARIO DE MAYOR CIRCULACIÓN DE ESTA PROVINCIA

El oro en el Banco

(De nuestros corresponsales)

VALLADOLID

Enero 17

De «El Economista»: Continúa el Banco de España acumulando oro en proporciones grandes; en 1914 lo aumentó en 96 millones; en 1915, en 500, y en 1916, en 383; es decir, en tres años eleva sus disponibilidades oro en 779 millones de pesetas, de 471 en fin de 1915 a 1.250 millones al terminar el año 1916: la circulación de billetes sólo aumenta en los tres años por 436 millones.

Y el año 1917 lo empieza con nuevas adquisiciones: al 5 de Enero tenía oro por 1.261.71 millones, un 52 por 100 de la circulación de billetes; si se suman los 759.58 millones que tiene en plata, la garantía metálica del billete es del 84 por 100, y si se tienen en cuenta los 88.95 millones en corresponsales extranjeros, conceptuados siempre como oro, la garantía se eleva a 88 por 100, que alcanzan en estos tiempos muy pocos billetes de los Bancos de emisión del mundo.

La política seguida, con plausible perseverancia, por el Banco, que tan inteligentemente ha sabido utilizar las circunstancias para fortalecer la garantía metálica de sus billetes, constituye un acierto, por el que hay que felicitarle y del que debe felicitarse el país, al que así presta un gran servicio.

Porque aún cuando el oro no sea en sí manifestación absoluta de riqueza, su entrada en nuestro país en las actuales circunstancias representa para el porvenir, lleno de incógnitas, que irán planteándose al volver la paz, un elemento de defensa para cuando nuestra economía entre en una fase muy distinta de la en que ahora se desenvuelve, ya que al cambiar, como es de suponer, la marcha actual de nuestro tráfico internacional, la estimación de nuestra moneda puede ser resorte de gran utilidad para nuestras relaciones mercantiles exteriores.

Es interesante el detalle de la composición de la existencia de oro del Banco en fin de 1916.

De los 1.250.69 millones tenía 13.90 en monedas españolas de 100 pesetas, 207.50 millones en monedas de 25, 135.70 en monedas de 20 pesetas y 9.50 en onzas y medias onzas; 192.70 millones en francos, 570.70 en libras esterlinas, 200.90 en dólares, 2.10 en otras monedas y 117.89 en barras y lingotes.

INFORMACIÓN MERCANTIL

PALENCIA

Enero 18

Trigo a 62 y 63 reales las 92 libras
Centeno a 49 y 50 las 90
Cebada a 38 y 39 las 70
Avena a 28 y 29 fanega
Yeros a 49
Titos a 47
Guisantes a 51
Huevos a 1.75 pesetas docena
Patatas a 1.50 arroba
Queso del país a 2.50 kilo
Vino tinto de la Mancha a 5 y 6 pesetas cántaro
Tiempo de heladas
Mercado encalmado

CURACION de las HERNIAS

INTERESA SABER A TODOS CUANTOS SUFREN TORRENT, Ortopédico Especialista. Nombre registrado

Para evitar posibles equivocaciones con otros anuncios de nombres parecidos y que nada es absoluto tienen que ver con esta reputada casa, deben tener siempre muy presente los herniados todos, a fin de no confundirse, que todo anuncio que carezca de el título TORRENT, nombre registrado, no es ni pertenece a la conocida y acreditada CASA TORRENT.

El representante auxiliar del conocido y reputado ortopédico de Barcelona, con nombre registrado señor Torrent, estará en Palencia en el Hotel Central únicamente el día 20 de Enero y recibirá a todos cuantos herniados quieran con sus tan notables aparatos, hallar un inmediato alivio y una curación pronta de sus hernias

Estos aparatos que son el bello ideal de los pacientes, cierre absoluto del anillo herniario y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos cuantos sufran dichas dolencias, nombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad, único de todos los herniados. Por tanto, si se quiere ahorrarse tiempo y dinero, nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero los famosos aparatos Torr (nombre registrado) que tantas curaciones han obtenido y que tan entusiastamente muchas eminencias médicas los están recomendando como muchos son también los médicos que para sus propias hernias con gran satisfacción los usan.

Acudid siempre a dicho ortopédico, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Palencia, en el Hotel Central sólo y únicamente el día 20.
NOTA: Dicho especialista se hallará en Burgos el día 18 en el Hotel Universal, y en Valladolid el día 19 en el Hotel Imperial (calle del Peso núm. 4) donde así mismo podrán visitarle los que lo deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. Talleres y despacho en Barcelona, Unión, 13, Casa Torrent.

Si necesita usted

VIDES AMERICANAS

Injertos, Barbados, Estacas injertables ó estaquillas para vivero

debe usted surtirse del

CENTRO VITICOLA DEL BIERZO

Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y sólo vende los productos de sus importantes VIVEROS.

Dirigirse a Don Carlos Alvarez de Toledo, Villafranca del Bierzo (León).

Representante en Palencia: Don Eleuterio Arconada Pérez, Marqués de Albaida, 13, 2.º—Depósito de Vides.

BOLSA DE MADRID

Cotización oficial

FONDOS PÚBLICOS	DIA 17	DIA 15
Deuda perpétua al 4 por 100 interior al contado	75.50	75.45
Idem fin de mes	75.50	00.00
Idem del próximo	00.00	00.00
5 por 100 amortizable	98.00	00.00
Exterior estampillado	88.00	83.10
Acciones del Banco de España	441.00	442.50
Acciones de Tabacos	278.00	000.00
Obligaciones Azucarera	00.00	00.00
Acciones preferentes ordinarias	65.00	61.25
— ordinarias	19.25	00.00
Paris vista	80.80	80.75
Madrid vista	92.44	23.93

Cochero

Se desea uno joven, a ser posible licenciado del ejército. En esta Administración informarán.



De venta en farmacias y droguerías.

AGUA MINERAL NATURAL PURGANTE Nuevos manantiales en LOECHES

Peñagallo

El más suave PURGANTE

Pida Vd. la botella de una dosis.—Oficinas: Montera, 29, Madrid De venta en FARMACIAS y DROGUERIAS

Depurativa Antiartrítica Antiherpética

Agendas Bailly-Baillière para 1917

Grid of agenda options: Agenda de Butele, MEMORANDUM DE LA Cuenta diaria, Agenda Culinaria, Agenda de Bolsillo, AGENDA Médico-quirúrgico, CARNET O AGENDA PERPETUA de bolsillo.

De venta en la imprenta de este periódico

CHOCOLATE DE LA TRAPA FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS

Table with 3 columns: PAQUETES DE PASTILLAS, PESETAS, and descriptions of chocolate products.

Centro Vitícola Navarro de Santos Gurpegui Diez

Como en años anteriores, este Establecimiento Vitícola ofrece a sus numerosos clientes un gran número de plantas, INJERTOS, BARBADOS y ESTACAS en inmejorables condiciones de economía y desarrollo procedentes de sus viveros de Palencia y Berbinzana (Navarra).

CERDOS DE ENGORDE

En la Explotación Agrícola de LAS CHARCAS se venden productos del cruzamiento de las razas YorkirexAlavesa, que tan buenos resultados dan en esta región, después de un detenido estudio étnico de razas.

DEVOCIONARIOS

Gran surtido, variadas y elegantes formas, desde los más modestos a los más costosos. No comprar DEVOCIONARIOS sin antes visitar esta casa.

Se vende Todo lo perteneciente a Café. Informarán, Mayor pral., 74.

Venta De un burro garaño, cardino, de tres años y un metro 45 centímetros de alzada; en Villotilla de la Vega, Calixto Medina.

Renta o venta De 160 obradas de tierra próximamente, dos casas y una era en término municipal de Meneses de Campos y de 82 obradas y una era en término municipal de Castroncho, prefiriendo venta. Dirigirse a su dueño Saturnino Castrillo, en Meneses de Campos.

Se vende un carro de par en buen uso; para tratar con Ignacio Ruiz, en Osorno.

Venta de injertos Diez mil de dos años, superiores, en casa de Ana Gómez, en San Cebrián de Campos.

Se vende una mula de 5 años, de 4 a 5 dedos de alzada; informará Benito García, en Grijoña.

Se vende Ama de cría para su casa, con leche de seis días; dirigirse a Victoriano Arco, en Villamoronta.

Se vende un piano manubrio, de 50 marillos y dos cilindros; para tratar con Eugenio Rebollar, en Villalobón.

BONO REGALO Entregando en la Administración de este periódico DIEZ BONOS como el presente, y mediante el pago de 3'95 pesetas, se entregará libre de todo gasto una ampliación fotográfica de 30x42 centímetros, con un marco de esmalte blanco o imitación caoba.

Almanaque de la Vida Rural para 1917 dedicado expresamente para los agricultores.

Se vende en la imprenta de este periódico a 25 céntimos ejemplar. Imp de Abundio Z. Menéndez

GRANDES VIVEROS PLANTACIONES DE VIDES AMERICANAS Propietario viticultor, Sabustiano Zuza en Tafalla.---Navarra

4.000.000 de injertos dispuestos para la venta. — Hechos con puas de esta provincia y Rioja, Navarra, Aragón, Madrid, Cebreros, Burgos y Valladolid. Venta de barbados y estacas en todas sus variedades.—Representante general, Pedro Hourmat.—Ferrocarril, núm. 21, Valladolid.

ILUSTRACION

Revista Ibero-Americana.—MADRID Se publica los días 6, 13, 20 y 27 Hermosas ilustraciones.—Colaboración de los mejores escritores españoles y americanos. Precios de suscripción.—PROVINCIAS: Año, 40 pesetas; Semestre, 21. ¡Gran éxito editorial y artístico! NUEVO ALMANAQUE PARA 1917—2 pesetas. Suscripciones y venta: Imprenta y Librería de Abundio Z. Menéndez Mayor principal, 70.

VIDES AMERICANAS DE ADOLFO HERRARTE.—HARO (Rioja)

Una de las casas más importantes de España y muy acreditada en la provincia de Palencia por su esmerado servicio. Representante en Palencia: Don Florian Martín Bueno, Mayor pral., 17. Precios y Catálogos por correspondencia a quien lo solicite.

Picaros y Donosos

Lujosamente editada por la Casa Yagües, de Madrid, acaba de publicarse la nueva obra de Marciano Zurita, Picaros y Donosos que se ha puesto a la venta en Palencia. Magnífica edición de 180 páginas en papel pluma con una magnífica portada del vigoroso escultor Victorio Macho. Precio, 3 pesetas. Venta exclusiva en Palencia, Abundio Z. Menéndez, imprenta y librería Mayor pral., 70.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRANSATLANTICA

Línea de Buenos Aires Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3. Línea de New-York, Cuba Méjico Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Barcelona el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regresando de Veracruz el 21 de Habana el 30 de cada mes. Línea de Cuba Méjico Servicio mensual, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña y Santander. Línea de Venezuela-Colombia Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga, y Cádiz el 15 de cada mes, para las islas de Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabana, Curacao, Puerto Cabello, y La Guayana de Indias, Maracaibo, Caza, Omama, Cerpuno, Trinidad y puertos del Pacífico. Línea de Filipinas Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, o sea: 6 Enero, 3 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 16 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Ho Ilo y Manila. Salida de Manila cada cuatro martes, o sea: 26 Enero, 23 Febrero, 20 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 3 y 20 Noviembre y 28 Diciembre, par a Singapur y demás escalas intermedias en la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la Costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia. Línea de Fernando Poo Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África. Regreso de Fernando Poo el 9, haciendo las escalas de Canarias y de la Península, iniciándose en el viaje de ida. Línea Brasil-Plata Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 13, de Gijón el 17, de Coruña el 19, de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Toda la carga viaja a telegráfico sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todas las puertos del mundo servidos por líneas regulares.